



ENGAGÉ-ES
AU QUOTIDIEN

Retraites par points
Services publics

Attention danger!

GRÈVE et MANIFESTATIONS

à l'appel de l'Intersyndicale FSU-CGTR-FO

**Samedi 21 Septembre : rassemblement
devant la Préfecture à partir de 9h30**

Mardi 24 Septembre : défilé

Petit-Marché de Saint-Denis (rdv 9h) vers la Préfecture

Réforme des retraites : un système injuste et incertain

S'il aboutit, ce projet éloignera encore plus les actifs d'une retraite décente, particulièrement dans la Fonction Publique.

▶▶ Actuellement, le montant de nos pensions est calculé sur les 6 derniers mois, ce projet entend le calculer sur **l'ensemble de la carrière**. Cela conduira à une baisse considérable du pouvoir d'achat des futurs retraités. L'intégration dans ce calcul des primes perçues pendant la carrière est un leurre pour tous les personnels notamment ceux qui en touchent peu.

▶▶ Actuellement, il est possible d'estimer le montant de la pension à venir, demain la valeur du point ne sera **pas connue à l'avance**.

▶▶ **L'âge de départ** au taux plein a déjà été rendu plus lointain avec les réformes passées, **ce projet l'éloignera encore davantage** notamment pour tous ceux qui sont entrés tardivement dans la Fonction Publique (études longues, chômage,...) sans parler des temps partiels ou des périodes de congé parental.

▶▶ Ce projet prévoit de s'appuyer sur les seules années cotisées et de fait **la bonification pour service hors d'Europe** (1 an tous les 3 ans) est vouée à disparaître.

▶▶ Ce projet fait suite à la **réforme de la Fonction Publique** qui prépare la fin du statut de fonctionnaire au profit d'un recrutement massif en contrats précaires, soit des salaires plus faibles et des carrières discontinues.

Pour exiger le retrait de ces textes, la FSU appelle, avec l'intersyndicale, à manifester massivement les 21 et 24 septembre prochains.



ENGAGÉ-ES
AU QUOTIDIEN